
你在忙什么？

弟兄姐妹们平安！

又是一个星期飞快地过去了，大家过得都好吗？一个礼拜的辛苦是不是让你很

盼望未来两天的轻松愉快的周末日子呢？对于很多人来说，也许里约的奥运会

是他们眼下最大的，最关注的事情了。我们家里没有电视，无法实时观看比赛。

偶尔在网上看看奥运的新闻，却是很意外地看到了很多负面的消息。裁判不公

平，兴奋剂检测呈阳性，运动员之间互相污辱漫骂，运动场馆的条件强差人意，

盗贼横行。这一届奥运会怎么了？还是这世界变化太快，一不留神，我们就看

不懂了？

在我的心目中，体育本来是一件很神圣，很美好，很高尚的事情。比赛代表了

一种公平的精神，一种平等友好的交流；训练是一种意志的磨炼，带来品德的

升华；运动让身体得到健康，心灵得到愉悦；不懈的努力应该得到人们的奖励，

钦佩与认同。而如今，好像这一切都不复存在了，人们的眼里只剩下赤裸裸的

奖牌。为了得到这块奖牌，人们开始变得不择手段。兴奋剂的事情时有所闻，手

段高的就瞒天过海，欺世盗名，手段差一些，被抓住的，就百般抵赖，企图逃

避惩罚和责任。难道人们不知道兴奋剂对身体的伤害吗？难道为了那一块奖牌，

人们真的愿意赌上一生的健康，幸福，甚至早早地付出生命的代价吗？究竟是

一种什么样的力量能够让人们做这种显而易见的，错误的选择呢？

然而这些错误，或者类似的错误，已经不再仅仅是个人的失误。甚至整个国家，

整个时代，整个世界，都常常会做一些同样疯狂的决定。最近网上热烈讨论的

另外一个话题，就是核电的问题。虽然意见还不完全一致，但是一个越来越清

晰的图像已经展现在人们的面前。那就是，为了享受核电几十年的方便，人类

世界要用几十万年的时间来消化这些核废料。甚至有人说，这个世界已经踏上

了不归路，因为已经产生的几十万吨的核废料没有办法处理，也没有办法长期

保存，将是这个世界的一种艾滋病，永远无法痊愈。

但是面对这样的世界，基督徒的心里还是有平安。这个世界的问题既然不在神

的意料之外，也就不该让我们太吃惊了。这个世界的未来不在于科技的发展，

文明的进步，而在于神的恩典。科学常常是解决了一个小问题，却造成了一个

更大的问题。而因为科学的局限，科技的副作用往往要很久以后才能充分显现

出来。但是神既然能创造这个世界，就能修理这个世界。等到耶稣再来的那一天

一切都要被更新了。在这个纷乱的世界里，愿你心里有平安。心灵的平安来自神

它的根基是与神相和。一颗被神的看顾、神的爱，和神的恩慈包围的心，就是一

颗充满平安的心。拥有这种平安的人不会有任何缺乏，不会有任何惧怕，也不



会被焦虑所困，因为神是他们的爱心、盼望和喜乐的泉源。

我们实在是太忙了，忙到我们都没有时间来到神的面前。可是我们忙的东西真

的那么重要吗？甚至比神还重要？有一位牧师说，我们今生今世所做的任何事

情，如果不是和爱神与爱人有关的，那就一点儿也不重要。也许我们现在正在

做着一些不重要的事情，只是我们现在还不知道。也许我们正在忙着的事情看

起来亮丽，却有可能带来无穷的后患，也未可知。愿神带领我们吧，让我们别

再单单为赚钱而工作。其实，人的物质需要很小很小，人的心灵需要却很大很

大。房子的大小并不重要，一个温馨相爱的家才重要；车子的贵贱不重要，一

路的平安才重要；做事的好差不重要，做人的好坏才重要；拥有世界不重要，

世界越多烦恼就越多；拥有神才重要，因为神是我们今生的满足和永生的喜乐。

愿神赐给大家又一个喜乐平安的周末。

韩珂


